

AGENCEMENT DE LA SALLE DE RÉUNION

Vous garderez en mémoire l'agencement de la salle telle qu'elle est à ce jour. Tout y est disposé selon certaines lois ; ici tout a un sens, rien n'est superflu.

La couleur violette, au dessus de la porte, indique que vous devez être forts, la couleur verte demande que vous développiez la vertu divine, le rose – que votre cœur soit rempli d'amour, le bleu – que votre intellect soit rempli de foi, l'orange correspond à la manifestation de la vie physique.

Le tableau qui porte des cercles concentriques, représente la voie du développement de l'âme humaine, l'origine primordiale de l'homme – comment il a commencé sa vie. L'autre tableau – le pentagramme, représente l'homme dans son état actuel – le chemin qu'il a parcouru, et l'image du Christ, visible ici, indique l'aspiration actuelle de l'homme à s'approcher du Christ. On peut voir sur le pentagramme que l'homme est parti de la vertu (en haut), qu'il est entré dans le paradis : l'arbre que vous voyez là est celui du paradis ; après avoir péché, l'homme est passé à travers la sagesse, qu'il a acquise en traversant les épreuves ; enfin, il est passé par l'amour et est entré dans le salut. Ensuite, il monte par la voie de la justice, après quoi il descendra sur la voie de la vérité et s'unira alors avec Dieu. Vertu, sagesse, amour, justice et vérité forment la voie ascendante de l'homme. Les inscriptions sur le pentagramme signifient : dans l'accomplissement de la volonté divine avec l'amour, réside la force de l'âme humaine ; dans l'accomplissement de la volonté divine avec la sagesse, réside la force de l'âme humaine ;

dans l'accomplissement de la volonté divine avec la justice, réside la force de l'âme humaine ; dans l'accomplissement de la volonté divine avec la vertu, réside la force de l'âme humaine ; dans l'accomplissement de la volonté divine avec la vérité, réside la force de l'âme humaine.

Votre tâche, durant cette année, sera de comprendre Dieu en tant qu'amour et sagesse, et avec eux, semer dans votre âme toutes les autres vertus. Ce n'est qu'ainsi que vous pourrez vous développer et vous élever. Pour être fort dans le monde, l'homme doit commencer tout d'abord avec l'amour. La vertu témoigne qu'il est passé par l'amour. Avec la sagesse, il a appris les commandements divins qui sont à son intention.

Prenons maintenant, la citation : dans l'accomplissement de la volonté divine avec l'amour, réside la force de l'âme humaine, car Dieu est Amour. Nous ne pouvons accomplir la volonté de Dieu sans L'aimer. La volonté divine est que nous soyons tous vertueux. Être vertueux, c'est l'être dans les rapports entre les gens, les uns avec les autres. Nous devons être vertueux non seulement envers nos proches, mais aussi à l'égard de toutes les créatures. Par « proches » j'entends également les Mammifères, qui nous servent, et même les petits animaux, lesquels sont aussi nos proches, au sens large du mot.

La première règle pour acquérir l'amour est avant tout d'être empreint d'humilité. L'amour est une qualité que seuls connaissent les humbles, les faibles. C'est leur don. Les hommes forts, qui ne comptent que sur eux-mêmes, ne connaissent pas l'amour. Nous ne souffrons pas de trop d'amour, mais de trop de connaissance et de trop de force. Il existe deux forces dans le monde : la force sans amour, et la force avec amour. La première – la force sans amour, est la force physique qui détruit, et la seconde – la force avec amour, est divine, elle crée. Quand je dis que nous devons être forts, je comprends que nous devons avoir la force de l'amour divin.

En plus de ce qui a déjà été dit sur votre tâche de l'année, je vous donnerai encore celle de réfléchir sur le sens profond de la bonne prière. De temps en temps, dans la journée, vous en lirez une phrase

afin que les principes fondamentaux qu'elle contient s'animent en vous, d'après la loi de l'amour.

Premier congrès – Explications données lors de l'inauguration de la salle de réunion – 7 heures du matin le 19 août 1919. Fête de la Transfiguration.

Fait suite à cet entretien, la première conférence publique « l'Amour Universel ».

(D'après l'édition de 1919, Tirnovo.)